
Protokoll der 1. Schulelternratssitzung des Gymnasiums Georgianum 2019/20 

Datum: Dienstag, 10. September 2019 

Beginn: 19.30 Uhr  Ende: 21.30 Uhr 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (liegt dem Protokoll nicht bei) 

Protokoll: Anja Platt 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

Frau Dr. Thiel begrüßt die anwesenden Elternvertreter und den Schulleiter Herrn Heuer und 

informiert über die Aufgabe des Schulelternrates als Vermittler zwischen Eltern und Schule 

sowie als Gremium für übergreifende Themen der Schule. Die Ladung ist ordnungsgemäß er-

folgt, die Versammlung beschlussfähig. 

 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, Ergänzungen gibt es nicht. 

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 26. März 2019 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4: Informationen der Schulleitung 

Herr Heuer begrüßt die Elternvertreter. 

In personeller Hinsicht ist Herr Vogt ausgeschieden und Frau Almandoz nach Haselünne ver-

setzt worden. Als neue oder zurückgekehrte Kolleginnen konnten Frau Stockhorst (Biologie, 

Chemie), Frau Schulte-Cerning (Deutsch, katholische Religion), Frau Ebentreich (Deutsch, Eng-

lisch, Sport) und Frau Beel (Geschichte, katholische Religion, Sport) begrüßt werden. Ebenfalls 

begrüßt werden konnten die Referendarinnen Frau Oeldig (Kunst, Deutsch) und Frau Baum-

garte (Spanisch, Erdkunde). Die Referendarinnen Frau Attems (Geschichte, Spanisch) und Frau 

Schillmüller (Chemie, Spanisch) werden demnächst ihre Prüfungen ablegen. 

Die Versorgung des Georgianums liegt bei über 100 %, es sind daher ca. 15 Lehrer mit insge-

samt 115 Stunden an Schulen der Umgebung abgeordnet. 

Hinsichtlich baulicher Maßnahmen sind die Decken in Gebäude C erneuert worden, was teil-

weise zu jetzt langsam nachlassenden Geruchsbelästigungen führt. Weitere Maßnahmen sind 

für die kommenden Ferien und Schuljahre geplant. 

Im fachlichen Bereich hat sich durch den Weggang von Herr Vogt eine Unterversorgung im 

Fach evangelische Religion ergeben, so dass im 5. und 10. Jahrgang Klassen konfessionell ko-

operierend unterrichtet werden. Dies ist zunächst nur für dieses Schuljahr geplant. 

Die beantragten Gelder für den Digitalpakt werden voraussichtlich zu 2020 bewilligt. Hier wird 

zunächst in die Grundausstattung (Hardware) in den Klassen investiert, dann soll im Schuljahr 



2020/21 in zunächst zwei Klassen mit IPads die Erprobungsphase begonnen werden, um mit 

diesen Erfahrungen das Projekt auszuweiten. 

Das Georgianum ist erneut als Europaschule ausgezeichnet worden. 

Im Zuge des Angebots des Schulsanitätsdienstes ist die Schule ebenfalls als humanitäre Schule 

ausgezeichnet worden. 

Des weiteren ist eine Auszeichnung als MINT-freundliche Schule sowie als Talentschule des 

Sports erfolgt. 

Für den 20.09.2019 ist der nächste Friday for Future angekündigt. Der zeitliche Vorlauf hat 

den Lingener Schulen eine Absprache ermöglicht. Die Schüler sollen demnach in Absprache 

mit ihrem Elternhaus eine eigene Entscheidung über die Teilnahme treffen, die Schule wird 

eine Teilnahme nicht sanktionieren, ob Klassenarbeiten geschrieben würden, liege im Ermes-

sen der Fachlehrer. Herr Heuer weist aber darauf hin, dass es keine Schulveranstaltung sei und 

ein Verlassen des Geländes auf eigene Gefahr erfolge. Ein Elternbrief zu diesem Thema werde 

in den nächsten Tagen herausgegeben. Es werde in Erwägung gezogen, dem Wunsch der SV 

nach Projekttagen zum Thema Klimaschutz nachzukommen. 

Die Anregung Niederländisch als Seminarfach anzubieten, werde als Anregung an die Fach-

schaft weiter gegeben. 

Die Amerikafahrt ist für den Herbst 2020 geplant für die Jahrgänge 10, 11 und 12. Ein Gegen-

besuch aus Amerika ist für 2022 angesetzt. 

Stehplatzkarten für Heimspiele der HSG Nordhorn-Lingen in der Emslandarena können wei-

terhin zu vergünstigen Preisen von 8 bzw. 10 € bei Herrn Albers erworben werden. 

Eine SCHILF für die Lehrer bezüglich des Digitalpaktes ist für Rosenmontag 2020, 24.02., ange-

setzt. Für die Schüler ist dann ein schulfreier Studientag. 

Herr Heuer weist auf die Homepage als Informationsmöglichkeit, insbesondere durch Termin-

kalender und Rundbrief der Woche, hin.  

Ab 2020 wird es einen Schulsozialarbeiter geben, was insbesondere im Nachmittagsbereich 

und der Beratungslehrer-Tätigkeit neue Möglichkeiten eröffnet. 

 

TOP 5: Informationen aus den Gremien 

Frau Dr. Thiel informiert über die Gremien, zu denen der Schulelternrat Mitglieder entsendet 

(Gesamtkonferenz (18), Schulvorstand (4), Fachkonferenzen (je2)). 

Vor den Sommerferien hat eine gemeinsame Fachkonferenz der Fächer Spanisch und Franzö-

sisch stattgefunden, dort wurde das Curriculum überarbeitet, insbesondere die Gewichtung 

der einzelnen Aufgaben soll schon während der Klausur durch Punkteangaben deutlich sein. 

Es wird angeregt, die Termine für die einzelnen Fachkonferenzen möglichst frühzeitig bekannt 

zu geben, damit sich die berufstätigen Elternvertreter darauf einrichten können. Herr Heuer 

informiert, dass oftmals ein Vorlauf von mehr als zwei bis drei Wochen nicht möglich ist, wird 

aber darauf hinwirken, dass der Beginn nicht allzu früh am Nachmittag ist. 



Frau Dr. Thiel weist darauf hin, dass für den Jahrgang 12 noch kein weit reichender Email Ver-

teiler besteht und bittet die Elternvertreter des ehemaligen Jahrgangs 11, ihre Kontakte an sie 

weiter zu geben, damit auch die Eltern des Jahrgangs 12 informiert werden können. 

Die Abirede entfällt für das Jahr 2020, für 2021 dürfen sich gerne Freiwillige melden. 

Diskutiert werden zur Zeit neue Anfangszeiten für die in den Nachmittag fallenden Unter-

richtsstunden. So wird überlegt, vor der 7. Stunde nur eine Pause von 15 Minuten einzulegen, 

so dass der Unterricht dann zu 14.15 Uhr endet, was auch mit den Abfahrtszeiten der Busse 

übereinstimmt. Die 8. und 9. Stunde könnte dann von 13.45 bis 15.15 Uhr dauern, so dass 

auch hier die Busse besser erreicht werden können. 

Es wird darauf hingewiesen, dass nach wie vor im Sekretariat ein Ordner mit Angeboten und 

Nachfragen seitens der Schüler zur Nachhilfe liegt. Jedermann kann diesen bei Bedarf einse-

hen. Es wird angeregt, ein solches Angebot auf IServ zu verlegen, da dies eventuell die Hemm-

schwelle für die Annahme von Angeboten senken könne. 

 

TOP 6: Neuwahlen 

Der Vorstand des Schulelternrates sowie der Schulvorstand müssen nach Ablauf von zwei Jah-

ren neu gewählt werden. 

Herr Heuer erklärt sich bereit, den Wahlvorstand zu übernehmen. 

Es sind 42 Elternvertreter mit je zwei Stimmen stimmberechtigt. 

Der Vorstand des Schulelternrates wurde in offener Wahl einstimmig wiedergewählt. 
Erste Vorsitzende: Dr. Andrea Thiel 
Stellvertretene Vorsitzende: Patricia Uchtmann 
Beisitzer: Anja Platt, Jörg Elberg, Isabel Germer, Ute Schumacher 
 
Die Vertreter des Schulvorstandes wurden in geheimer Wahl gewählt. 
Vertreter: Dr. Andrea Thiel, Patricia Uchtmann, Dr. Jochen Michaelsen, Isabel Germer 
Stellvertreter: René Esser, Mark Brinker, Ute Schumacher, Claudia Albers-Sellhoff 
 
Die Vertreter für die Gesamtkonferenz wurden in offener Wahl gewählt: 
Vertreter: Dr. Andrea Thiel, Patricia Uchtmann, Dr. Jochen Michaelsen, Isabel Germer, René 
Esser, Mark Brinker, Ute Schumacher, Claudia Albers-Sellhoff, Anja Platt, Jörg Elberg, Michael 
Albers, Tina Scharrenbroich, Ester Thyen, Karin Tuppek, Kirsten van Westen, Stefan Wolters, 
Karin Feldhaus, Petra Hackmann 
Stellvertreter:  
Andrea Brill, Sabine Dankelmann, Jutta Gösse-Silies, Ulrike Kühnast, Renemann 
 
Die Vertreter des Stadt- und Kreiselternrates wurden ebenfalls in offener Abstimmung ge-
wählt: 
Stadt-ER: Dr. Andrea Thiel  
Kreis-ER: Réné Esser, Dr. Andrea Thiel 
 

 



TOP 7: Nachwahlen 

Die Vertreter der Fachkonferenzen wurden in offener Abstimmung gewählt 
 

Fach Vertreter Vertreter Fachobmann E-Mail 

Biologie Gödiker, Heike Stöveken, Jenni Stockhorst sandra.stockhorst@gg-lin.de  

Chemie Thiel, Andrea Weigold, Judith Fink reinhard.fink@gg-lin.de 

Deutsch Germer, Isabel van Westen, Kirsten Rolfes britta.rolfes@gg-lin.de 

Englisch Uchtmann, Patricia Thyen, Esther Edeler anne.edeler@gg-lin.de 

Erdkunde Enneken, Agnes Dickmänken, Rainer Jansen gaby.jansen@gg-lin.de 

ev. Religion Esch-Siepker, Ira Brosz, Dörthe Hörnig cordula.hoernig@gg-lin.de 

Französisch 
van Westen, Kirs-
ten 

Feldhaus, Karin 
Völpel  

michael.voelpel@gg-lin.de 

Geschichte Dietrich, Andrea Platt, Anja Pfleging alexander.pfleging@gg-lin.de 

Informatik Ryba, Michael Knospe,Mike Wichmann achim.wichmann@gg-lin.de 

kath. Religion Tuppek, Karin Kaminski, Petra Sander stefanie.sander@gg-lin.de 

Kunst 
Albers-Sellhoff, 
Claudia  Gelze, Nicola 

Nienau-Giels-
dorf 

sabine.nienau@gg-lin.de 

Latein Wolters, Stefan Platt, Anja Seele-Berndt ulrike.seele-berndt@gg-lin.de 

Mathe Thiel, Andrea Ryba, Michael Herbrüggen juergen.herbrueggen@gg-lin.de 

Musik Tuppek, Karin Esser, René Bako tobias.bako@gg-lin.de 

Niederländisch Siepenkort, Katrin Stemann, Petra Hülsmann theresa.huelsmann@gg-lin.de 

Physik Ryba, Michael Thiel, Andrea Kemmer theresa.kemmer@gg-lin.de 

Politik Sturm, Dieter Teckert, Özlem Zermann sebastian.zermann@gg-lin.de 

Spanisch Brill, Andrea Esser, René Völpel michael.voelpel@gg-lin.de 

Sport Thiel, Andrea Scharrenbroich, Tina Kaufhold marc.kaufhold@gg-lin.de 

Werte/Normen Brosz, Dörthe   Schmid markus.schmid@gg-lin.de 

Ende: 2020         

Ende: 2021         

Die gewählten Vertreter der Fachkonferenzen können sich gerne per Mail an die Fachobleute 

wenden, damit rechtzeitig Terminabsprachen bezüglich der Sitzungstermin getroffen werden. 

 

TOP 8: Verschiedenes 

Frau Dr. Thiel weist darauf hin, dass die Elternbildung Lingen eine Umfrage durchführt, welche 

Themen für Eltern interessant wären. Hieran kann gerne über die Homepage teilgenommen 

werden (www.lingen.de/elternbefragung). Es folgt eine gesonderte Mail, mit der Bitte um 

Weiterleitung an alle Eltern der Klassen. 

Die Mensa, zur Zeit in den Pausen offen ab Jahrgang 9, erweist sich, wegen des zusätzlichen 

Jahrgangs durch G9 und wohl auch wegen des verfügbaren WLANs, in den Pausen als sehr 

voll. Daher wird diskutiert, ab 2020 wieder nur die Oberstufe zuzulassen. Fraglich ist, ob die 

Kapazitäten des Kiosks in Gebäude C dann ausreichend sind. 

Weitere Anliegen liegen nicht vor. 

http://www.lingen.de/elternbefragung

